

emprendieron un vigoroso ataque, al grado de llegar muchos de ellos á la plaza principal. Se ignora por qué la guardia federal abandonó la plaza quedando ésta á merced de los revolucionarios, quienes al darse cuenta del abandono de ella, entraron á la población, derribando puestas y saqueando los comercios de los burgueses. ¡Adelante hermanos revolucionarios! No desmayéis en vuestra obra reivindicadora, expriad la tierra y los instrumentos de trabajo; apoderaos de las fábricas, talleres, minas y demás industrias; no destruyáis lo que pueda ser útil, y como hermanos distribuid todo entre nuestros hermanos los trabajadores, pues esa es la verdadera religión, amarnos todos como hermanos de cadenas que somos y unirnos para aplastar al monstruo de tres tentáculos: Capital, Gobierno y Religión.

VIVA LA BANDERA ROJA!
FRANCISCA J. MENDOZA.

EN PRO DEL NINO MARTIR

Que el Gobierno del negrero de la Laguna como todos los anteriores no se preocupa ni poco ni mucho por los pobres mexicanos que casi muertos de hambre han tenido que abandonar el río suelo que los vió nacer, lo prueba el hecho de que el compañero Leon Cárdenas aun permanece preso y condenado á muerte, no obstante que se ha probado hasta la evidencia que es inocente del crimen que se le acusa.

Todos los mexicanos conocen la historia de esta injusticia que si no se ha consumado sólo es debido á los innumerables esfuerzos y sacrificios de su pobre padre, al que el Gobierno mexicano obligado por la opinión pública ha ofrecido su apoyo pero hasta la fecha no ha habido nada efectivo y se necesita que todos los mexicanos exijan que se aclare esta incógnita: del Consulado mexicano de San Antonio, Texas, avisaron oficialmente al padre de nuestro mártir, que la Secretaría de Relaciones había autorizado ya el pago de los gastos para continuar la defensa; sin embargo, cada vez que se necesita hacer un desembolso, de ese mismo consulado le avisan al atribulado padre que manda tal cantidad para hacer esto ó aquello pues que no tiene fondos y que lo haga pronto porque si no se pasa el tiempo para tal ó cual diligencia.

Mexicanos: este proceder es indigno, es necesario que todos cuantos sólo el hombre exijan á los que se dicen "representantes de México," el apoyo y protección para los hijos de ese país; no permitáis que por más tiempo se os burle de manera tan sanguinaria, por hombres iguales á vosotros, es una vergüenza que en pleno siglo XX permitan los mexicanos que en este país se les vea peor que á los perros no solamente por los extraños, sino por los mismos suyos que derruchan á manos llenas en banquetes y pagando esbirros, el dinero robado á los esclavos mexicanos y cuando alguno de estos se presenta a cualquier "Consul" de su país, invariablemente le contestan, abusando de la ignorancia del pobre mexicano, que no es para esos asuntos para lo que están, sino exclusivamente para negocios del Gobierno. Fijos mexicanos, que en este país no hay raza á quien no apoyen y protejan sus representantes. ¿Por qué no se hace lo mismo con nosotros? Sencillamente por que los dos gobiernos están de acuerdo para seguir esclavizándonos. Mexicanos: levantemos las cerviz y reclamemos nuestros derechos con la altivez y la dignidad de nuestros padres.

"REGENERACION" excita á toda la prensa, no importa del color que sea, á que agite, exigiendo al Gobierno Mexicano que proceda con energía y pida la inmediata libertad del niño Cárdenas á quien no se ha probado ser el autor del crimen cometido por los salvajes Cow-boys del Estado de Texas.

RAFAEL ROMERO PALACIOS.

PASCUAL • OROZCO

Este ambicioso había logrado elevarse usurpando la gloria de varios mártires de la libertad, caídos á los primeros disparos como nuestro inolvidable hermano Praxedes G. Guerrero, al iniciarse el hermoso movimiento que a la fecha no sólo es el terror de los bandidos burgueses y tiranos de México, sino del mundo entero, porque Tierra y Libertad, el grito sublime con que los libertarios mexicanos se lanzan al combate, ha tempestuado por todos los ámbitos del planeta y pronto, muy pronto el despertar de todos los pueblos iniciando al mundo, será terrible; no habrá díguez capaz de contener la ira de los esclavos al romper sus cadenas; como no lo encuentra Orozco para contener á los que desengañados, prácticamente de sus ambiciones, ya no lo obedecen, ya no quieren que sea por más tiempo el que los esté llevando al matadero, sin provecho para ellos, pues el provecho

al final de cuentas sería para los bandos de quién es instrumento Orozco.

Hacéis bien, revolucionarios; no más jefes, imitad á los rebeldes de la Bandera Roja, que divididos en pequeñas guerrillas siempre tienen en constante sobre salto, siempre tienen en jaque á sus perseguidores, la otra pobre masa inconsciente que bajo pena de muerte tiene que obedecer esa infame disciplina á que los tienen sujetos los perros, los esbirros del Capital. Pero no vayáis á quitarlos un verugo para echarlos otro encima, porque todos son iguales, todos harán lo mismo con Uds. pues no buscan más que su medio personal, su encumbramiento, no importándoles la gran propaganda en favor del campo, falta de táctica cultural, decide uno de los dos casos extremos: ó la subordinación más denigrante para el hombre ó la rebeldía más desenfrenada y avasalladora.

Atendiendo á tan justo llamamiento de los editores de "Tierra y Libertad" con esta fecha queda abierta en las columnas de "Regeneración" la lista de suscripción á favor de los valientes desterrados, así como para el compañero preso.

Invitamos á todos los simpatizadores y á los compañeros en general á que contesten á tan generoso llamamiento con su óbolo, teniendo en cuenta, que esos luchadores han hecho uno de los dos casos extremos: ó la subordinación más denigrante para el hombre ó la rebeldía más desenfrenada y avasalladora.

Los donativos deben ser enviados á nombre de Manuel G. Garza, 914 Boston St., Los Angeles, Cal., y cada semana aparecerá el resumen de lo que se reciba.

UNA CARTA REMITIDA DE MEXICO A "TIERRA" DE LA HABANA

Compañeros de "Tierra"
Salud.

Correspondiendo á vuestros deseos, que son los mismos de todo aquel que tiene interés por saber el estado en que se encuentran los pueblos trabajadores de tal ó cual parte, con respecto al espíritu de luchas con fines emancipadores dentro del orden económico social; siendo viva satisfacción al poder informar sobre la situación actual que guarda el elemento productor de la República.

Retrocediendo de mi principal asunto que quiero exponer, voy á manifestar que el movimiento revolucionario que hace tiempo se desarrolla en una gran parte del territorio preocupa mayormente la atención del gobierno, teniéndolo en constante sobre salto por la inseguridad del firme valor del tesoro público y de la propiedad en manos de los acaparadores.

El movimiento que encabezó el que hoy es Presidente de la República, contra el que estuvo imperando durante 30 años y embargado como fugitivo á última hora en el "Ipiranga," tuvo natural simpatía de parte del pueblo oprimido, no porque creyera que el sucesor iba á ser el llamado á poner término á tanta desigualdad y miseria, pero, si creyó el pueblo, que con el nuevo régimen obtendría más libertad y más derecho á la vida, confiando en las promesas que en los últimos tiempos del famoso Porfirio se dejaron oír en plazas y salones, con el chorro de palabrería desbordante de democracia, por boca de los defensores del gobierno actual.

Algo desilusionado, el trabajador ha sabido, no obstante, permanecer en su lugar y sacar provecho de esas enseñanzas que ofrecen los acontecimientos políticos que, como en Cuba, Turquía, Portugal y China, vienen á ser como un campanazo dado para que los pueblos que se mantienen alejados y sumidos en el más completo abandono, despierten á la lucha y se preparen gradualmente para la conquista de su libertad sin restricciones, ansiando de entre los seres humanos la alegre figura del promulgador de leyes acomodaticias y el antiestético y vergonzante tipo de esclavo del capital.

Tres compañeros nuestros, que por exigencias de la ley á que forzósamente hemos de someternos para la publicación de la prensa, tuvieron que aceptar el cargo de directores del periódico con la consiguiente responsabilidad por los artículos denunciados, se hallan en circunstancias verdaderamente excepcionales.

José Grau, condenado á seis años de presidio, pudo evadir la condena refugiándose en América, de donde fue expulsado como peligroso, y hoy se encuentra sufriendo las penurias del destierro.

Tomas Herreros, se halla en el correctional de Barcelona, sufriendo varias condenas.

Pedro García, la última víctima, para quien en reciente Consejo de Guerra medianos dos años y cuatro meses de prisión, se halla en salvo de la cárcel, pero en situación crítica.

Los tres han sido condenados por tribunales militares por consecuencia de campañas justas y humanitarias ó por artículos cuya responsabilidad sólo les alcanzaba en virtud del cargo que desempeñaban.

El que los compañeros Grau y García hayan podido salvar la acción de los Consejos de Guerra, y las atenciones del compañero preso, nos han ocasionado gran quebranto económico que esperamos quede subsanado con nuestra solidaridad para que la publicación de TIERRA Y LIBERTAD no sufra interrupción.

Los compañeros que constituyeron el primer grupo editor de este periódico, acordaron que el que siendo director sufriera persecución ó prisión, como consecuencia del cargo que desinteradamente desempeñaba, habría de ser atendido durante su situación excepcional. Nosotros hemos creído un deber sostener este acuerdo, y dando la prolongación de estadio de cosas y las noticias pesimistas que hemos recibido de la situación que atraviesa el compañero Grau en el destierro, así como la de atender al nuevo desterrado hasta que consolide su situación, y al preso en sus innumerables necesidades, nos hemos decidido á hacer un llamamiento á la solidaridad de todos á cuyo efecto os remitimos listas de suscripción, para con su producto reponer los desembolsos hechos y atender á lo que

creemos es una obligación de todos los que simpatizan con TIERRA Y LIBERTAD.

Os dese Salud y revolución.

EL GRUPO EDITOR

rebeldías, en razón con el estado de miseria de esas clases desvaladas y cerradas á todo progreso de civilización, con un deseo insaciable de destrucción originado por el instinto inexplicable de venjanzas humanas.

A una raza que siempre se ha pretendido tener aterrada en el obscurantismo y en el más infimo grado de ilustración, ¿cómo es posible que se le vaya á exigir que, en sus demandas de bienestar usen los mismos medios de defensa de que se valen los trabajadores de las ciudades que intuitivamente se organizan cuando intentan alcanzar algún mejoramiento? Así no es de extrañar que el trabajador del campo, faltó de táctica cultural, decida uno de los dos casos extremos: ó la subordinación más denigrante para el hombre ó la rebeldía más desenfrenada y avasalladora.

En el ambiente social del proletario sedimido en los centros industriales de las ciudades ya se respira el aliente ansioso de vida reformadora; el juicio sereno y meditativo entraña una idea de fuerza, á la que la observación se rinde y concede amplitud para su desarrollo.

Respondiendo en la forma iniciada y con la integridad de carácter que en estos tiempos se viene distinguiendo en el elemento productor de México, es innegable que una ráfaga de brisa libertaria va embalsamando los espíritus con el germán creador e idealista de un hermoso futuro bienestar, que á pasos acelerados se aproxima, comprendiendo las tenebrosidades de un presente abordable y que todo hombre que ante lo racional, dentro de la más absoluta libertad de pensamiento, debe hacer un supremo esfuerzo para que se precipite su rápida transformación.

A. F.

Méjico, Junio de 1912.

Méjico, Junio de 1912.

Nuevos Grupos

En Malakoff, Texas, después de una serie de mitines, se organizó el Grupo Regeneración "Benjamín Canales Garza" la noche del 15 de Junio último.

Fueron nombrados los inteligentes y activos compañeros José C. López y Luis Villegas, secretario y tesorero respectivamente.

Son miembros los compañeros Narciso Olaguez, Lázaro González, Regino González, Ramón Cerdá, José Galván, Isidro Pérez, Francisco Rodríguez, Anastasio López, Lucio Castillo, Gabino Ventura, Celso Espíritu, Ernesto Salinas, Gregorio Castro, Juan Torres, Guadalupe H. de López, Emilia M. de Villegas, Julia Castillo, Julia M. de Cerdá, Antonio R. Gutiérrez, Abraham Morantes, Pedro Muñoz, Eulalio López, Basilio Bárajas, Mariano Hernández, Rodolfo Echavarría, Félix Espinoza, Francisco López R. y Jesús Barajas.

Con atenta carta hemos recibido la siguiente acta que transcribimos íntegramente, levantada al constituirse el grupo "Regeneración" "Igualitarios."

En la Ciudad de San Francisco, Cal., á los treinta días del mes de Junio de mil novecientos doce y en la "Rama Local Latina de la Sociedad Trabajadores Industriales del Mundo, situada en la calle Stockton No. 1660 los abajo firmados nos hemos reunido á fin de constituir un grupo de trabajadores afines en ideas, cuyo principal motivo es á la vez que procurar nuestro adelanto intelectual y moral, ayudar por cuantos medios estén á nuestro alcance á "Regeneración," órgano oficial del Partido Liberal Mexicano, valiente paladín defensor de la clase trabajadora y que se edita en la ciudad de los tiempos coloniales.

Bien sabe el pueblo culto, el de las ciudades, cuán abominable es el trato que se le ha dado siempre al peón de la hacienda, al obrero agricultor, y las pesadas cargas con que se le gravita para poder seguir viviendo una vida que no le envidiaría el ser más esclavo de cualquier tiempo, y, en cambio, de esas clases educadas dentro de las esferas de alta enseñanza oficial, nunca se ha escapado una señal de protesta contra el oprobioso sistema de contratación de que es víctima el débil indígena que cultiva la tierra bajo el latigo del capataz de la hacienda.

Con atenta carta hemos recibido la siguiente acta que transcribimos íntegramente, levantada al constituirse el grupo "Regeneración" "Igualitarios."

En la Ciudad de San Francisco, Cal., á los treinta días del mes de Junio de mil novecientos doce y en la "Rama Local Latina de la Sociedad Trabajadores Industriales del Mundo, situada en la calle Stockton No. 1660 los abajo firmados nos hemos reunido á fin de constituir un grupo de trabajadores afines en ideas, cuyo principal motivo es á la vez que procurar nuestro adelanto intelectual y moral, ayudar por cuantos medios estén á nuestro alcance á "Regeneración," órgano oficial del Partido Liberal Mexicano, valiente paladín defensor de la clase trabajadora y que se edita en la ciudad de los tiempos coloniales.

Dijo el presidente: "Yo no es esto lo peor, carece no sólo del dinero necesario para sus medicinas sino hasta del indispensable para sus alimentos.

Pongo esto en conocimiento de todos los compañeros y de todos sus amigos, para que lo ayuden enviando sus obolos á esta dirección: JOSEFINA G. GARZA, P. O. Box 295, MARATHON, TEX.

Creo instál manifestar que el compañero Labrada es digno bajo todos los conceptos de que se le ayude en sus últimos trances de la vida, pues de todos ha sido conocida su fructífera labor, despreciando familia, bienestar y todo por la causa de los pobres, de los trabajadores.

R. R. PALACIOS.

Al mismo tiempo envíad fondos sin pérdida de tiempo para continuar la lucha y todos, todos agitad sin tregua, sin cesar.

Como siempre, todo dinero y correspondencia debe enviarse á Manuel G. Garza, 914 Boston St., Los Angeles, Cal. U. S. A.

Pueden agregarle al cupón cuantas hojas con firmas se puedan conseguir.

Por la Junta Organizadora de Partido Liberal Mexicano.

Vuestros hermanos por Tierra y Libertad.

BLAS LARA, FRANCISCA J. MENDOZA.

RAFAEL ROMERO PALACIOS.

Y A PROTESTAR!

Compañeras y Compañeros de todo el Mundo:

No importa bajo cuantas llaves pongan á nuestros queridos hermanos Ricardo y Enrique Flores Magón, Anselmo L. Figueroa y Librado Rivera; en cualquier tiempo se puede obligar á este Gobierno, no á que se revise su proceso porque eso sería una tontería, sino á que se les devuelva su libertad, incondicionalmente. Esto se puede conseguir, protestando con energía por su injusta condena, ya en mitines públicos ó ya por escrito firmando el cupón que se adjunta.

El 8 del mes en curso se presentó un grueso grupo de revolucionarios Yaquis amenazando á Hermosillo, capital del Estado de Sonora.

En seguida salió fuerza federal al mando del perro, digo, del Teniente coronel Delmonte, á batir á dichos indios quienes de pie firme esperaron á los pobres madrileños resultando en el choque una partida de federales muertos, contándose entre ellos el "tal" Delmonte y dos oficiales más; en vista de esto se pidió auxilio al cuartel general, pero la actitud de nuestros hermanos Yaquis no era para juego y resolvieron los pobres Madrileños en aplicar esas elásticas leyes. U. D. mismo, William H. Taft, ha violado las leyes de neutralidad al permitir que los esbirros del despotismo pasasen por territorio americano para batir á los nuestros que luchan por Tierra y Libertad.

Reclamo con toda energía, la absoluta libertad de los revolucionarios mexicanos, sin condiciones de ninguna clase. LA INJUSTA CONDENA es que se les ha sentenciado, constituye un ultraje á la civilización, ultraje que condamna los que nos ganamos la vida con el sudor de nuestra frente.

Si los Estados Unidos no quieren recibir el dictado de BARBAROS DEL NORTE. Por apoyar con sus actos la esclavitud del proletariado mexicano, hay que acabar con esa clase de injusticias que lastiman los intereses de la verdadera justicia, la que no está escrita en leyes, la que reside en la conciencia humana.

Firma.....

Fechta.....

Residencia.....

R. R. P.

Administración

Ingresos.

MONTES DE ORO, PA., Eliseo Coletti, \$1; colectado entre sus amigos, \$1.50; LOS ANGELES, CAL., Manuel G. de Moreno, \$1; Juana Moreno de Silva, \$1; POINT RICHMOND, CAL., Heredero por dos botones, 20c; OGLESBY, TEX., Leonardo Silva por manifiestos, \$1.40; Manuel Rodriguez, 60c; Jerónimo Rodriguez, 20c; LOS ANGELES, CAL., Juan Rodriguez, 20c; LOS ANGELES, CAL., Valentín E. de Ravilla, \$1; CLINTON, ARIZ., G. A. Rubio, \$1; LAMARQUE, TEX., Francisco Ortega, \$1; LEWISTON, ID., Agustín Flores, \$1; Modesto Monroy, \$1; Jesus Rodriguez, 50c; CALABAZAS, CAL., M. Rocha, \$1.10; SPRING VALLEY, ILL., John Davitt, 25c; EL CENTRO, CAL., Agustín Beltran, 25c; EL CENTRO, CAL., R. Gomez, \$1.75; WESTFIELD, MASS., J. D. Aparicio, 25c; E. Correa, 25c; J. Rivas, 25c; J. Frajeda, 25c; T. Medina, 50c; BROWNSVILLE, CAL., Henry Junten, para Paredes, \$1.10; HOUSTON, TEX., A. L. Hernandez, \$1.10; ALAMEDA, CAL., H. Jantzen, \$1.00; IAGOS, TEX., F. O. B., 25c; HOLLYWOOD, CAL., Leon Guanajuato, \$1.25; KANSAS CITY, MO., R. Villalobos, \$1; BRAZIL, CAL., T. Montaño, \$1; DEL VALLE, TEX., F. Santos, 30c; PORTLAND, ORE., R. Gomez, \$1.75; WESTFIELD, MASS., J. D. Aparicio, 25c; E. Correa, 25c; J. Rivas, 25c; J. Frajeda, 25c; T. Medina, 50